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PROCÈS-VERBAL 
Conseil de quartier de Val-Bélair 

Conseil d’administration 
 

Procès-verbal de la séance 
régulière du conseil d’administration  

du Conseil de quartier de Val-Bélair, tenue le 17 mai 2023 à 19 h 30,  
à la salle RC19 du Centre culturel Georges-Dor, 3490 route de l’Aéroport, Québec 

(Québec)  G3K 1X5 et par visioconférence 
 
SONT PRÉSENTS 
  
Mme Francine Dion Présidente (en visioconférence) 
M. Benoît Duchesne Vice-président 
M. Jean Thibault Trésorier 
Mme Jane Hicks Secrétaire 
Mme Maryline Côté Administratrice 
M. Maxime Falardeau Administrateur 
M. Charles Gillespie Administrateur (en visioconférence) 
Mme Louise Sauvageau Administratrice 
Mme Lyne Vézina Administratrice 
 
 
EST ABSENTE 
 
Mme Bianca Dussault Conseillère municipale 
 
 
SONT ÉGALEMENT PRÉSENTES 
 
Mme Dominique Gagnon Conseillère en consultations publiques 
Mme Caroline Ouellet Secrétaire de soutien 
 
Aucun citoyen n’est présent à l’assemblée. 
 
IL Y A QUORUM 
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ORDRE DU JOUR 
 

Vous êtes conviés à la cinquième séance régulière de l’année 2023 du conseil 
d’administration du Conseil de quartier de Val-Bélair, qui aura lieu le mercredi  
17 mai 2023, à 19 h 30, à la salle RC19 du Centre culturel Georges-Dor, 3490 route de 
l’Aéroport, Québec (Québec)  G3K 1X5, et en visioconférence. 
 

1. Ouverture de l’assemblée 19 h 30 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 31 

 
3. Période d’information de la conseillère municipale 19 h 35 

 
4. Période de questions et commentaires du public 19 h 50 

 
5. Suivi des activités du conseil de quartier 20 h 20 

• Rencontre avec les conseils de quartier concernant  
les activités de sécurité routière 

• Formation d’un comité sur la sécurité routière – Activité 2023 
 

6. Vérification du procès-verbal de l’AGA (adoption en 2024) 20 h 35 
 
7. Adoption du procès-verbal du 19 avril 2023 20 h 40 
 
8. Information, correspondance et trésorerie 20 h 45 

 
9. Varia  20 h 55 

• Soirée des bénévoles 
 

10. Levée de l’assemblée  21 h 00 
 

Francine Dion 
Présidente 
Pour de l’information, veuillez contacter : 
Dominique Gagnon, conseillère en consultations publiques, Service de l’interaction citoyenne 
Téléphone : 418-641-6411, poste 8152, dominique.gagnon2@ville.quebec.qc.ca  
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23-05-01 Ouverture de l’assemblée  
 
La présidente étant présente à la séance en visioconférence, le vice-président, M. Benoît 
Duchesne, assure l’animation de la réunion. À 19 h 32, il procède à l’ouverture de l’assemblée 
en souhaitant la bienvenue à tous.  
 
 
23-05-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par M. Maxime Falardeau, appuyé Mme Louise Sauvageau d’adopter l’ordre du 
jour après avoir ajouté les sujets « Sécurité routière », « Atelier d’échange sur le 
réaménagement de la rue de l’Etna » et « Plan directeur de plein air urbain » au point 9. Varia. 
La proposition est acceptée à l’unanimité. 
 
 
23-05-03 Période d’information de la conseillère municipale 
 
En l’absence de la conseillère, Mme Dominique Gagnon partage certaines informations 
transmises par Mme Bianca Dussault.  
 
Le 10 mai dernier, la conseillère a tenu sa toute première rencontre citoyenne au cours de 
laquelle elle a accueilli une soixantaine de personnes. Elle a pris note des besoins exprimés et 
travaille déjà pour assurer le suivi requis aux demandes qui lui ont été adressées. 
 
Le 13 mai dernier, le Club de l’âge d’or de Val-Bélair fêtait ses 50 ans. Une très belle soirée a 
été organisée pour souligner cet événement. 
 
Le 3 juin prochain se tiendra la grande corvée du Club Rotary pour nettoyer le Parc de la 
Chanterelle. La population est invitée à y participer en grand nombre et l’inscription au préalable 
est obligatoire auprès de M. Michel Carrier.  
 
Le comité de la couronne Nord a été bien reçu par les élus municipaux, lequel aura pour 
principal mandat d’évaluer les besoins et de chercher des solutions pour assurer la mobilité 
dans la couronne Nord, et ce, tant en voiture, à la marche ou à vélo.    
 
Enfin, d’ici la fin des rencontres du conseil de quartier pour la période estivale, les résultats de 
l’étude de circulation seront présentés. 
 
 
23-05-04 Période de questions et commentaires du public 
 
Aucune question n’est soulevée de la part du public. 
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23-05-05 Suivi des activités du conseil de quartier 
 
• Rencontre avec les conseils de quartier concernant les activités de sécurité routière 
 

Suivant l’invitation du conseil de quartier de Vanier, Mme Francine Dion a récemment 
participé à une rencontre d’échange concernant l’organisation d’activités de sécurité 
routière. Une dizaine d’autres conseil de quartier étaient également présents.  
 
À cette occasion, les présidents ont fait connaître les initiatives mises en place dans leur 
quartier et il a été proposé de pouvoir uniformiser certaines activités. À cet égard, Mme Dion 
sollicite l’avis des administrateurs. Après échange, les membres sont d’accord pour qu’un 
partage des idées d’activités et des façons de procéder puisse être fait entre les différents 
conseils de quartier, mais de poursuivre de manière autonome l’organisation des activités 
pour notre secteur. Cette orientation est justifiée par les priorités distinctes des conseils de 
quartier et les réalités différentes de chaque secteur de la ville.  

 
• Formation du comité sur la sécurité routière – Activité 2023 
 

Tout d’abord, Mme Francine Dion informe les administrateurs que l’activité de sensibilisation 
pour les élèves de l’École de la Chanterelle est débutée et qu’elle se poursuivra jusqu’à la 
fin de la semaine. Elle rappelle que l’organisation de cette activité était prévue au budget 
de l’année 2022 et qu’elle avait dû être reportée pour respecter les besoins de certaines 
classes adaptées.  
 
Parmi les activités retenues pour l’année 2023, une activité de sensibilisation se tiendra à 
l’École Jules-Émond, à l’automne. Il reste encore certains éléments à coordonner, mais 
l’organisation se déroule comme prévu.  
 
Aussi, dans le but d’organiser l’activité grand public de l’automne, M. Benoît Duchesne 
souhaite former un comité organisateur. Le comité est formé des membres suivants :  
• Mme Francine Dion 
• M. Benoît Duchesne 
• Mme Louise Sauvageau 
• M. Jean Thibault 

 
M. Stéphane Martin, ancien administrateur, se joindra également, à titre de bénévole, pour 
l’organisation de l’activité.  
 
M. Duchesne planifiera la première réunion du comité d’ici au 2 juin 2023, notamment pour 
assurer le partage des tâches nécessaires au bon fonctionnement de l’activité et respecter 
les délais requis par la Ville. 
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23-05-06 Vérification du procès-verbal de l’AGA (adoption en 2024) 
 
Une correction est requise pour l’inscription du prénom de Mme Maryline Côté. Aussi, les 
membres prendront connaissance du procès-verbal proposé et, au besoin, soumettront toute 
demande de correction à Mme Dominique Gagnon dans les prochains jours.  
 
Un questionnement est soulevé par un administrateur en regard du mode de fonctionnement 
utilisé pour la nomination des officiers. En effet, le conseil de quartier est dissous lors de 
l’assemblée générale annuelle et les officiers sont nommés à la séance régulière qui suit, ce 
qui pourrait engendrer un vide dans la passation des pouvoirs. Mme Dominique Gagnon fera 
les validations nécessaires et un suivi sera assuré lors d’une prochaine séance. 
 
 
23-05-07 Adoption du procès-verbal du 19 avril 2023 
 
Résolution CQVB-23-CA-21 
Il est proposé par M. Charles Gillespie, appuyé par M. Maxime Falardeau, de procéder à 
l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 19 avril 2023 tel que rédigé.  
La proposition est acceptée à l’unanimité. 
 
Résolution CQVB-23-CA-22 
Il est proposé par M. Benoît Duchesne, appuyé par M. Maxime Falardeau, de procéder à 
l’adoption du procès-verbal de la réunion du 19 avril 2023 tel que rédigé.  
La proposition est acceptée à l’unanimité. 
 
 
23-03-08 Information, correspondance et trésorerie 
 
Trésorerie 
 
Le solde du compte était de 9 173,95 $ au 31 mars 2023, puis de 9 165,50 $ au 28 avril 2023. 
 
M. Jean Thibault mentionne que tous les chèques des écoles en lien l’organisation des activités 
de sécurité routière pour l’année 2022 sont reçus et déposés au compte. Le chèque pour 
l’activité avec l’École Jules-Émond devrait être reçu au début de l’automne.  
 
Résolution CQVB-23-CA-23 
Il est proposé par M. Benoît Duchesne, appuyé par Mme Jane Hicks, d’autoriser le 
paiement d’un montant de 105 $ (chèque # 242) à Mme Caroline Ouellet, pour la rédaction 
des procès-verbaux des séances du mois d’avril 2023. 
La résolution est adoptée à l’unanimité. 
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Correspondances 
 
Depuis la dernière réunion, la présidente et la Ville de Québec ont transmis quelques 
documents d’information aux membres, notamment : 
 
• Une invitation à un atelier d’échange avec les conseils de quartier portant sur le plan 

directeur du plein air urbain, le 30 mai 2023, à 19 h; 
• Une publicité invitant la population à participer au grand nettoyage du Parc de la 

Chanterelle, le 3 juin 2023; 
• Une invitation à un atelier d’échange en ligne, le 5 juin 2023, 19 h, concernant le projet de 

réaménagement de la rue Etna. 
 
 
23-05-09 Varia 
 
• Soirée des bénévoles 
 

Mme Dominique Gagnon rappelle la soirée prévue à la salle Albert-Rousseau, le 24 mai 
2023, à 20 h.  
 

• Registraire des entreprises 
 

Mme Dominique Gagnon rappelle aux administrateurs qu’une copie d’une pièce d’identité 
est requise pour la conformité du dossier du conseil de quartier auprès du Registraire des 
entreprises. Elle rassure les membres à l’effet que ces informations seront traitées de 
manière confidentielle.  

 
• Sécurité routière 
 

Une administratrice mentionne que les problématiques de sécurité sont toujours présentes 
sur la rue de la Joconde et présente quelques suggestions d’aménagement. Le dossier 
ayant déjà fait l’objet d’une analyse particulière et d’une consultation publique en novembre 
dernier, le vice-président lui suggère de s’adresser à la conseillère municipale qui pourra 
assurer le suivi de la réalisation des aménagements qui avaient été retenus à ce moment.  

 
• Atelier d’échange sur le réaménagement de la rue de l’Etna 
 

Mme Dominique Gagnon fait savoir qu’un atelier d’échange est prévu avec les citoyens, le 
5 juin prochain, faisant suite au sondage réalisé plus tôt cette année et à la présentation de 
la Ville sur les corridors scolaires. Plus de 1 200 cartons d’invitation ont été distribués 
permettant d’informer un plus grand nombre de citoyens touchés par les changements. 
Aussi, elle explique que compte tenu que les recommandations qui émaneront de cet atelier 
ne requerront pas de modifications réglementaires, le dossier ne sera pas présenté pour 
recommandation par le conseil de quartier.  
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• Plan directeur de plein-air urbain 
 

Un atelier d’échange portant sur le plan directeur de plein-air urbain se tiendra le 30 mai 
prochain. La participation de 1 ou 2 administrateurs est possible. Mmes Jane Hicks et Louise 
Sauvageau se portent volontaires. Un résumé de cet atelier sera présenté à tous lors de la 
prochaine réunion.  
 

Une discussion suit entre les administrateurs concernant notamment les dangers de circulation 
autour de l’École la Myriade, l’aménagement de l’arrière de l’école, la possibilité de mettre des 
trottoirs sur la rue de l’Esquif et la construction des nombreux blocs de chaque côté du 
boulevard Pie-XI Sud. Les membres s’informent également de l’avancement du projet du Golf-
de-Bélair pour lequel aucune nouvelle information n’est disponible. 
 
 
23-03-10 Levée de l'assemblée 
 
À 21 h 00, l’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Mme Louise Sauvageau, appuyée par 
Mme Maryline Côté de lever la séance.  
 
Le procès-verbal est rédigé par Mme Caroline Ouellet et révisé par Mme Jane Hicks, secrétaire. 
 
 
Signature autorisée Signature autorisée 
______________________________                            _____________________________ 
Francine Dion, présidente                         Jane Hicks, secrétaire 


